
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ строитсяь
ОРГАН ПАРТБЮРО, ПОСТРОЙКОМА И УПРАВЛЕНИЯ ТРЕСТА СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ

№ 6 (1178) ПОНЕДЕЛЬНИК, 
23 января 1956 года Год изд. XIII Цена 10 коп.

«В целях выполнения установленных заданий по раз
витию промышленного производства, транспорта, сель
ского хозяйства, жилищного строительства, строительства 
школ, больниц, детских садов и яслей и других зданий 
культурно-бытового назначения определить на 1956—1960 
годы общий объем государственных капитальных вложе
ний по народному хозяйству СССР в размере 990 милли
ардов рублей (в ценах на 1 июля 1955 г.), или на 67 
процентов больше, чем в пятой пятилетке».

(Из проекта Директив по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР).

План первого года 
пятилетки выполнить

Шире соревнование в честь XX съезда КПСС
досрочно

В проекте Директив по шесто
му пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР преду
сматривается большой размах 
строительных работ. Это ставит 
серьезные задачи перед строите
лями, в частности, перед нашим 
коллективом.

Наш трест должен построить в 
шестом пятилетии новые цехи для 
крупнейших предприятий Сверд
ловска — заводов Уралмаша, 
Уральского турбомоторного, 
«Уралэлектроаппарата», резино
вых технических изделий и дру
гих, ввести в строй ряд предприя
тий строительной индустрии. Кол
лектив обязан также сдать в экс
плуатацию большое количество 
жилых домов и зданий культур
но-бытового назначения.

Сознавая ответственность стоя
щих перед ними задач, строители 
нашего треста приняли на себя 
социалистические обязательства 
по досрочному выполнению плана 
строительных работ первого года 
новой пятилетки. Годовой план 
по объему жили'щного и культур
но-бытового строительства кол
лектив обязался выполнить к 15 
декабря текущего года, а план 
ввода в эксплуатацию — к 39-й 
годовщине Великого Октября. В 
связи с этим должна быть резко 
улучшена и деятельность произ
водственных предприятий. Так, 
железобетонных конструкций 
нужно выпустить в полтора раза 
больше, чем в прошлом году.

Коллектив строителей полон 
стремления с честью выполнить 
взятые обязательства. Отдельные 
бригады каменщиков, штукату
ров, маляров решили досрочно 
закончить порученную им работу 
и встретить XX съезд партии 
трудовыми подарками.

Для того, чтобы соревнование 
было действенным, необходимо 
повседневно осведомлять строи
телей о том, как оно разверты
вается. На всех участках, в строй
управлениях должны быть доски 
показателей, на которые необхо
димо регулярно заносить данные 
об итогах работы. Между тем, 
до сих пор систематического под
ведения результатов соревнования 
нет. Дело администрации, проф
союзных организаций наладить 
эту работу.

Большое значение для пло
дотворной, производительной ра
боты имеет правильная органи
зация труда, полное использова
ние механизмов. На наших строй
ках и производственных пред
приятиях еще велики простои 
техники и людей. Очень часто они 
простаивают из-за плохого обес
печения материалами, так как от
дел снабжения треста не прояв
ляет достаточной разворотливо

сти.
Но многие простои происходят 

и из-за плохой организации работ, 
неудовлетворительного использо
вания механизмов. Именно об 
этом говорится в публикуемых 
сегодня материалах.

Взяв социалистические обяза
тельства по досрочному выполне
нию плана первого года новой 
пятилетки, коллектив должен объ
явить беспощадную борьбу всем 
неполадкам, вскрывать резервы 
производства и полнее использо
вать их. Только при этом условии 
строители смогут с честью сдер
жать свое слово.

Выпускать больше 
прогрессивных материалов

С радостным волнением встретил коллектив 
центральной лаборатории проект Директив XX 
съезда партии по шестому пятилетнему плану. 
В каждой строке этого замечательного докумен
та чувствуется большая забота Коммунистиче
ской партии и Советского правительства о тру
дящихся нашей страны.

Приятно сознавать, что в новой, шестой пя
тилетке, значительно повысится материальный 
и культурный уровень народа.

Нас, работников центральной лаборатории, 
как и всех строителей, радует, что в проекте Ди
ректив предусмотрены большой размах строи
тельных работ и дальнейшее развитие строи
тельной индустрии. В связи с этим перед ра
ботниками лаборатории стоят ответственные 
задачи. Чтобы улучшить качество работ на 
строительстве, нам надо более внимательно ана
лизировать все поступающие в лабораторию на 
испытание строительные материалы, настой
чиво добиваться их правильного применения.

Предусматривается расширение производства 
быстротвердеющего цемента высоких марок. 
Отсюда задача центральной лаборатории —■ по
мочь заводам железобетонных изделий освоить 
применение этого цемента.

В новом пятилетии особое внимание уделяет
ся развертыванию механизации. Роль ее бес
спорна. Достаточно сказать, что дальнейшая ме
ханизация работ на наших железобетонных за
водах даст возможность применить жесткие сме
си, которые могут, в свою очередь, ускорить 
выпуск железобетонных изделий и улучшить их 
качество.

Наш трест в свовм обращении ко всем работ
никам строительных организаций Свердловска и 
области обязался организовать производство 
стеновых облицовочных плит и ввести в эксплу
атацию завод ячеистых бетонов. Паш коллектив 
всеми силами будет способствовать этому.

М. ВАСИЛЬЕВА, 
старший препаратор.

Е. МУРАВЬЕВА, 
инженер лаборатории.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ I
_I

Важному вопросу — закреп
лению постоянных кадров, улуч
шению бытовых условий и тру
довой дисциплины на производ
стве — было посвящено откры
тое объединенное партийное со
брание треста Свердловскпром- 
строй, которое проходило 19 ян
варя.

С докладом выступил началь
ник отдела кадров треста тов. 
Бобров.

— Проект Директив ЦК КПСС 
по шестому пятилетнему пла
ну, .— отметил докладчик, — 
предусматривает увеличить жи
лищное строительство по срав
нению с пятой пятилеткой почти 
в два раза. Чтобы выполнить 
успешно эту задачу, нужны по
стоянные квалифицированные 
кадры строителей.

Но отдельные производствен- 
венные предприятия, как дере
вообделочный комбинат, кирпич
ный завод, комбинат производ
ственных предприятий и лесо
заготовительные конторы, ж 
укомплектованы специалистами.

Впереди—коллектив 
автобазы

Все шире развертывается социалистическое 
соревнование в честь XX съезда КПСС среди 
коллектива транспортной конторы, занимающей 
важное место в деятелвности всего треста. Стре
мясь достойно встретить это знаменательное 
событие, транспортники значительно перевыпол
нили программу по грувоЛроту за истекший 
квартал. Среднесуточная выработка на одну 
тонну грузоподъемности составила 102,5 про
цента, или на 6,5 процента больше, чем в 

। предыдущем квартале.
В социалистическом соревновании между це

хами наилучшие показатели имеет коллектив 
автобазы.

Хороших показателей достиг шофер второго 
класса И. Филиппов. Он выполняет план пере
возок на 170 процентов. Таких результатов 
передовой шофер добился благодаря хорошему 
уходу за своим автомобилем и тщательному про
филактическому ремонту. Тов. Филинков сорев
нуется с водителем И. Ковалевым. Их автома
шины прошли без капитального ремонта по 130 
тысяч километров.

В числе передовиков и С. Ф. Старостин, даа- 
дцать пять лет проработавший шофером. За эти 
годы он прошел около одного миллиона кило
метров без единой аварии.

В январские дни напряженно трудятся ре
монтники. Заслуженным авторитетом пользует
ся слесарь-ремонтник Ф. Горев. Если ра
боту выполняет он, то претензий со сто
роны шоферов или администрации не бывает. 
Сейчас слесарю поручено руководство бригадой.

С огоньком трудится бригада слесарей, воз
главляемая И. Ф. Жуковым, которая дала обя
зательство в этом месяце капитально отремон
тировать 15 автомобилей против десяти по 
плану.

Член КПСС слесарь-моторист то®; Зименков 
обязался в этом месяце вместе с бригадой мон
тажников произвести ремонт 15 моторов, то-есть 
выполнить полтора месячных задания.

Проект Директив ЦК КПСС по шестому пя- 
тилетнему плану нашел горячее одобрение сре
ди коллектива транспортной конторы и вдохнов
ляет его на новые трудовые дела,

П. ЛЫСОВ.
1 главный инженер транспортной конторы.

Больше внимания закреплению кадров
Имеется большая текучесть 

рабочей силы. Плохо поставлено 
культурно-бытовое обслуживание 
трудящихся.

Особенно резкой критике в до
кладе были подвергнуты началь
ник строительного управления 
№ 752 то®. Корнилов, главный 
инженер тов. Митник, а также 
партийная и профсоюзная орга
низации, которые мало проявля
ют заботы о создании постоян
ных кадров, не уделяют должно
го внимания улучшению их жи
лищно-бытовых условий. В этом 
стройуправлении большая теку
честь рабочей силы. И это не 
случайно, так как здесь плохо 
ерганизеван труд.

Ряд критических замечаний 
был сделан в адрес хозяйствен
ной, партийной и профсоюзной 
организаций стройуправления 
№ 755.

Докладчик указал и на то, 
что ни объединенный, ни по
строечные комитеты не ставят 
остро эти вопросы.

В прениях выступающие под

вергли резкой критике руково
дителей треста и строительных 
управлений, а также объединен
ный построечный комитет.

В своем выступлении воспи
татель тов. Гришин критиковал 
руководителей стройуправления 
№ 762 и секретаря парторга
низации тов. Чистякова, которые 
в общежитиях не бывают, бытом 
рабочих не интересуются.

0 фактах беззаботного отно
шения к нуждам рабочих рас
сказал в своем выступлении 
бригадир каменщиков тов. Мо- 
царь.

— Несколько дней ходили в 
постройкам рабочие, получившие 
путевки в Шарташский санато
рий, обращались с просьбой к тов. 
Барешко, чтобы их обеспечили 
транспортом. Но руководители 
так и не могли решить вопрос.

У нас в тресте большая теку
честь рабочей силы и это преж
де всего потому, что даже кад
ровых строителей не обеспечи
вают квартирами.

Электрик стройуправления

Слесарь Иван Афанасьевич Пи
липенко является одним из до
бросовестных работников ремонт
но-механического завода, В дни 
предсъездовского социалистиче

ского соревнования он произво
дит ремонт ‘механизмов качест- 

з(венно и в срок, перевыполняя 
нормы.

На снимке: И. А. Пилипенко.

Итоги соревнования 
подведены

Подведены итоги социалисти
ческого соревнования за четвер
тый квартал 1955 года среди 
работников жилищно-коммуналь
ной конторы треста.

Первое место присуждено кол
лективу ремонтно-строительной 
группы, которая за этот период 
имела хорошие показатели в вы
полнении плана, производитель
ности труда и т. д. Ремонтной 
группе присуждено переходящее 
Краснее знамя.

Второе место завоевал коллек
тив домоуправления квартала 
«А» в Орджоникидзенском рай
оне.

№ 234 то®. Бекяшев свое вы
ступление посвятил вопросам тру
довой дисциплины, Он указал, что 
на отдельных участках не на
лажен учет прихода и ухода, 
вследствие чего наблюдаются 
случаи опозданий и преждевре
менного ухода с работы.

Выступая, бригадир электри
ков то®. Тришкин критиковал за
местителя управляющего трестом 
тов. Сидорова, который не про- 
явил достаточной заботы об обес
печении деревообделочного ком
бината лесом. Он отметил также, 
ряд недостатков в организации 
общественного питания рабочих, 
выдаче заработной платы.

В прениях выступили также 
тт. Сидоров, Коротаев, Чистяков, 
Морев.

Собрание наметило конкрет
ные мероприятия, направленные 
на усиление работы с кадрами, 
улучшение их культурно-бытово
го обслуживания. Все это дол
жно обеспечить выполнение при
нятых социалистических обяза
тельств на 1956 год.



Простои наносят ущерб производству Письма
в редакцию♦ Почему бездействует техни

ка ♦ Работа начинается с за
позданием ♦ Когда квалифици
рованные станочники смогут 
460 минут трудитЬся произ
водительно

Потерянные часы
Одним из непременных усло

вий повышения производитель
ности труда является рациональ
ное использование всех 480 ми
нут рабочего времени. Между 
тем, на ремонтно-механическом 
заводе, особенно в токарном пе
ределе, в течение смены допу
скается много потерь. Основной 
причиной этого служит то, что 
заготовкой и подноской материа
лов занимаются сами токари, 
тратя на это около трех часов 
в смену.

Получит, например, станочник 
задание изготовить пятьдесят 
осей для вагонеток и в течение 
восьми часов режет заготовки и 
подносит их к рабочему месту. 
Только уже на второй день на
чинается их центровка и обра
ботка.

Иногда от работы отрывается 
не только один токарь, но два— ■

Механизмы простаивают
Машинопрокатная база треста 

располагает экскаваторами, буль
дозерами, тракторными погруз
чиками и другими механизмами. 
Однако используются они совер
шенно недостаточно и часто про
стаивают.

В распоряжении базы имеется 
семь экскаваторов (из них 5 ра
ботали в течение года, а два—по 
два месяца). Но рационально 
использовались они только 12707 
часов, а простояли 9698 часов. 
Причины простоев таковы: 5734 
часа механизмы находились в 
ремонте, 160 часов бездействова
ли из-за отсутствия фронта работ, 
а 2389 часов из-за того, что не 
было транспорта для вывозки 
грунта.

Далеко не полностью исполь
зуется мощность экскаватора на 
Шувакишском кирпичном заводе. 
Машинисты работают здесь в 
три смены, а фактически экскава
тор производительно занят не 
более 8 часов в сутки.

Еще в октябре в нашей газете 
писалось о том, что экипаж 
бригады экскаваторщиков тт. 
Кондрашева, Трусова и Лопани- 
цина, став на трудовую вахту в 
честь XX съезда КПСС, взял 
обязательство по досрочному 
окончанию капитального ремонта 
экскаватора ОМ-202 № 2. Свое 
слово экипаж сдержал, закончив 
ремонт ранее намеченного срока 
на 20 дней.

Люди приложили много сил и 
энергии к тому, чтобы быстрее 

— На строительстве гидроэлектростанций 
Таджикская ССР. Недалеко
от Ленинабада, в урочище Кай- . ___ _______  
раккум, сооружается самая 
крупная в Средней Азии гид
роэлектростанция. которая д-. 
ток многим промышленным 
предприятиям, городам, посел 
кам, кишлакам Таджикистана 1: 
Узбекистана. Страна обеспечи- , 
ла стройку па Сыр-Дарье но
вейшей техникой и высококва 
лифицированными кадрам:, 
строителей. Пуск первого агре
гата гидроэлектростанции на
мечен осенью 19о6 года. Строи 
тели развернули соревнование 
в честь XX съезда Кисс и на
стойчиво добиваются сокраще
ния сроков работ.

На снимке: строительство 
Кайраккумской ГЭС на реке 
Сыр-Дарье.

Фото И. Кургана.
Фотохроника ТАСС.

три. Это происходит тогда, когда 
нужно поднести тяжелые ЗаГО- 
ТОПКИ.

А ведь этого можно избегнуть, 
если заготовку и подноску мате
риалов будут производить под
собный рабочие.

Кстати, об этих потерях рабо
чего времени говорилось на от
крытом партийном собрании за
вода, которое проходило в декаб
ре прошлого года. Директору за
вода то®. Шеманскому тогда 
предлагалось заготовку деталей 
поручить подсобным рабочим, но 
это до сих пор ещо не делается.

Много простоев в токарном 
переделе допускается из-за изно
шенности оборудования. Такие 
токарные станки, как «Ракорд» 
и марки «ТВ», часто выходят из 
строя. Токарям самим приходит
ся их ремонтировать.

И. СВЕТЛИЦА,
токарь.

ввести в строй землеройную ма
шину: Но сейчас этот экскава
тор, как и многие другие, не ис
пользуется полностью.

Такие же плачевные результа
ты и по работе бульдозеров. За 
год восемь бульдозеров прора
ботали 10963 часа, а простояли: в 
ремонте—5910 часов, из-за отсут
ствия фронта работ — 310 часов 
и по прочим причинам — 4470 
часов. В «прочие причины» вхо
дят просто# из-за отсутствия за
пасных частей, дизельной смазки 
и топлива, часы ожиданий под 
погрузку и выгрузку.

Приведу также цифры о рабо
те тракторных погрузчиков. Если 
за год ими было отработано 
3984 часа, то простои составили 
3354 часа, то есть почти 50 про
центов.

В текущем году коллектив ба
зы, борясь за выполнение приня
тых социалистических обяза
тельств, обязан объявить реши
тельную войну простоям, доби
ваться, чтобы все механизмы, 
особенно экскаваторы,использова
лись на полную мощь. Нужно за
ранее подготовлять фронт работ, 
полностью обеспечивать меха
низмы транспортом. Пока же 
этого нет, и простои машин по- 
прежнему велики.

В этом деле нам должны ока
зать большую помощь руковод
ство треста и главный механик.

М. ТАУГЕР, 
инженер машино

прокатной базы.

Больше организованности
Девять часов утра, но бригада 

каменщиков тов. Лесанова еще 
не приступила к работе.

— У нас так почти каждый 
день, — заявляют члены брига
ды тт. Радионова и Распопова, 
работающие на кладке 48-квар
тирного дома № 2 в 16 кварта
ле. Придем на смену и ждем, 
когда бригадир.сходит к мастеру, 
попросит работу. Затем порабо
таем полтора—два часа и опять 
стоим: то нет раствора, то кир
пича. Разве так можно рабо
тать?

Совершенно правильно подни
мают вопрос работницы. На уча
стке, возглавляемом тов. Ляноо- 
рунским, заведена такая практи
ка, что бригады от мастеров по
лучают задание не накануне, а 
только перед началом или во 
время рабочего дня. Бригады 
трудятся бесперспективно, не 
зная, что они будут делать на 
следующий день. Труд в них 
■организован плохо, трудоемкие 
процессы не механизированы. 
Так, на строительной площадке 
вышеупомянутого дома установ-

Как некоторые работники строй
управления № 752 понимают ме
ханизацию.

Выполнять план
Коллектив шлакомастерской 

№ 1 очень хороший. Он спосо
бен выполнять любые постав
ленные перед ним " задания. Это 
не раз доказывалось на деле. Бы
ли месяцы, когда план перевы
полнялся и мастерской за высо
кие производственные показатели 
присуждалось переходящее Крас
ное знамя комбината производ
ственных предприятий.

К сожалению, не так обстоит 
дело сейчас. За первую декаду 
января вместо 55 тысяч шлако
блоков мы изготовили только 21.

Причиной недовыполнения 
плана являются систематические 
простои завода. Это получается 

лен башенный кран, ото он без
действует. Раствор подвозится к 
котловану на лошади, затем раз
норабочие лопатой спускают его 
■вниз по лотку и носилками до
ставляют к месту работы. По
добным же образом доставляется 
кирпич. Такая «механизация» 
вредит делу, приводит к потерям 
рабочего времени. Правда, эти 
■потери нигде не фиксируются, 
но они есть и являются большим 
злом.

Много простоев и в бригаде 
штукатуров Е. Немкиной, кото
рая трудится на 88-квартирном 
доме № 5. Кстати, этот дом го- ■ 
сударственная комиссия приня- . 
ла и указала на ряд больших | 
недоделок, которые ликвидируют- ’ 
ся крайне медленно.

Штукатуры могли бы давно’ 
выполнить свой объем работы — 
оштукатурить потолки в подвале, 
но участок плохо снабжается 
раствором. Каждый день по этой 
причине штукатуры простаива
ют. 14 января, например, брига
да тов. Немкиной приступила к 
работе только в 11 часов дня и 
закончила ее в половине, четвер
того, так как вышел раствор. 
Таким образом, . бригада труди
лась только половину смены, 
вторую же половину простаива
ла.

16 января бригада начала 
работу около 9 часов утра.

Кроме того, нужно отметить, 
что на участке не организовано 
питание для рабочих. Поэтому 
в некоторых бригадах заведено 
такое правило: один из рабочих 
во время смены отправляется в 
магазин и закупает на всех про
визию. Эти потери также нигде 
не фиксируются.

Руководителям строительного 
управления тт. 'Корнилову и Миг- 
нику нужно обратить особое 
внимание на работу этого уча
стка, правильно организовать 
труд в бригадах, изжить простои, 
организовать питание для трудя
щихся.

А. СМИРНЫХ.

иногда из-за отсутствия шлака, 
временами пара или цемента. 
Часто бывает, что шлак привозя г 
мерзлым, а для его прогрева в 
шлакобункерах не имеется реги
стра. Последнюю причину мы 
могли бы ликвидировать своими 
силами, изготовив регистр на 
месте, тем более, что трубы для 
этой цели завезены. Но об этом 
нет заботы со стороны руковод
ства комбината.

'Руководителям комбината не
обходимо добиться бесперебой
ного обеспечения завода нужны
ми материалами. А, ПАВЛОВ,

начальник шлако
мастерской.

Вече» 
татаро-башкирской 

молодежи
В клубе строителей соцгорода 

Эльмаша состоялся татаро-баш
кирский вечер с участием худо
жественной самодеятельности 
Нижне-Исетского стройуправле
ния.

Присутствующим была показа
на пьеса «Уймаш» (автор Га- 
лиакбар-Камала) и -выступления 
отдельных исполнителей: чтецов 
и танцоров. В перерывах были 
организованы танцы под духовой 
оркестр.

Вечер прошел весело. Моло
дежь -осталась очень довольна.

В. НАУШАНОВ, 
председатель правления 

клуба.

Хорошо отдохнула
В конце декабря мне дали 

путевку в санаторий «Внуково» 
(под Москвой). Здесь я была 
окружена большим вниманием и 
заботой со стороны медицинского 
и обслуживающего персонала. В 
результате мое здоровье заметно 
поправилось, самочувствие стало 
хорошим.

Я хочу рассказать и о той 
большой заботе, которая про
является у нас к детям. Рядом с 
санаторием находится детский 
дом «Акатово», в котором вос
питывается 50 детей, не имею
щих родителей. По приглашению 
руководителей детского дома мы 
присутствовали . на новогодней 
елке, познакомились, с детьми. 
Все они хорошо учатся, прекрас
но выглядят, чисто и красиво 
одеты. Воспитанники детдома 
показали нам свою художествен
ную самодеятельность.

От всего сердца я благодарю 
нашу партию и правительство 
за чуткое и внимательное отноше
ние к нам — трудящимся.

После лечения я с новыми 
силами приступила к работе.

К. ВАРОВИНА.

Двойная работа
Я работаю столяром на строи

тельстве жилых домов. Много 
времени приходится заниматься 
навеской оконных переплетов, 
которые изготовляются на нашем 
деревообделочном комбинате. В 
процессе работы приходится ча
сто встречаться с тем, что пере
плеты в столярном цехе комби
ната навешиваются неправиль
но: . навесы привертываются 
шпиньками к переплету, а нуж
но привертывать их к коробке. 
В результате при штукатурке 
отверстия забиваются раствором. 
Для очистки их приходится на
весы отвертывать и ,от коробок, 
и от переплетов. Бывают случаи, 
что навесы сильно углубляют, 
это также влечет к перенавеске.

В результате за одну и ту же 
работу деньги платят и столярам 
деревообделочного комбината, и 
столярам стройуправления, что 
влечет за собой перерасход за
работной платы. Кроме того, при
ходится иногда заменять навесы 
и шурупы, так как при отвер
тывании они гнутся или ломают
ся, что также порождает лиш
ние расходы.

По моему мнению, мастерам 
ОТК комбината надо более вни
мательно проверять продукцию и 
ликвидировать все эти неполад
ки. П. ПАНЮШКИН,
столяр стройуправления № 774.
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